

Los ermuearras piden que los presupuestos prioricen las inversiones para el empleo

En la consulta a la población también se insiste en mejorar la accesibilidad y ayudar a familias necesitadas

AINHOA LASUEN

ERMUA. La participación descendió en el proceso de consulta de la población para los presupuestos 2021 de Ermua, aunque se mantienen los criterios de años anteriores para establecer prioridades en las inversiones locales.

En esta ocasión han colaborado, con la consulta y con sus propuestas, 87 personas de la villa. El año pasado fueron 138. Desde fuentes municipales entienden que «esta bajada se puede deber a la situación actual de pandemia, y la eliminación, este año, de las carpas que se instalaban en ediciones anteriores en las calles». En la actual campaña de las cuentas participativas las papeletas se podían entregar por correo postal, en la web municipal o en las urnas instaladas en la biblioteca, Lobiano y el polideportivo.

Aún se desconocen las propuestas concretas de la ciudadanía, ya que se encuentran en manos de los técnicos municipales para estudiar la posibilidad de incluirlas en el próximo presupuesto, en ejercicios posteriores o no incluirlas por los motivos que se expongan. No obstante, se presentarán a la corporación, en detalle, en una próxima comisión informativa.

Si bien las personas mayores de 60 años han sido las que han participado en mayor medida en



El empleo es la prioridad de la población desde que se comenzó con las consultas presupuestarias en 2015. A.L.

este proceso, las propuestas han llegado desde población de todas las edades.

La zona centro ha sido la que ha registrado una mayor actividad, seguida de los vecinos de San Lorenzo. Después se encontrarían los habitantes de Ongarai, Okinzuri, San Lorenzo y, por último, Abeletxe.

Por orden de prioridad

La prioridad en las inversiones de 2021 de la población de Ermua sigue estando, en primer lugar, en el empleo y emprendimiento (48 ermuearras) y en segundo lugar, se pide la prestación de ayudas a personas y familias en riesgo de exclusión (35). También se solicita dar preferencia a la accesibilidad y movilidad en los presupuestos, en 29 ocasiones, la transparencia en 21, la mejora de servicios a la

ciudadanía (19) y la sostenibilidad ambiental (18).

Además, se ha votado, en 15 ocasiones, para que las cuentas municipales den preferencia a facilitar el acceso a la vivienda a los sectores de población más vulnerables.

De esta forma, ha habido 13 propuestas de priorización en tres aspectos diferentes: en inversiones en medidas Covid-19, en fomentar la actividad deportiva desde la infancia o para la recuperación de espacios y edificios municipales.

Las propuestas concretas de la ciudadanía se presentarán a la corporación, al detalle, en una comisión informativa

Diez personas han votado para dar importancia en el presupuesto a la política de Igualdad entre mujeres y hombres, ocho para que puedan participar en la sociedad personas de todos los sectores, cinco se decantaban por priorizar en poner en valor el patrimonio cultural y local y cuatro en la inclusión e integración de personas inmigrantes.

Propuestas urbanísticas

En cuanto a las propuestas, que actualmente están en manos de los técnicos municipales para determinar su posible inclusión en futuros proyectos, la mayoría se centran en planteamientos urbanísticos (34), también son múltiples las propuestas para intervenir en materia de políticas sociales (30), en atención a la ciudadanía (19) o en el medio ambiente (18).

Labores de desbroce y poda de árboles junto a los colegios de la zona de Ongarai

A. LASUEN

ERMUA. Durante estos días se procede a la limpieza, desbroce y poda de árboles de los taludes que se encuentran junto a los colegios públicos ermuearras de la Ikastola Anaitasuna y Ongarai Ikastetxea. Posteriormente se abordará el talud del IES Ongarai. Con estas labores se pretende mejorar la zona aledaña a los centros públicos y sus accesos.

Durante el arreglo de estas zonas se producirán afecciones al tráfico, ya que se tienen que utilizar grúas elevadoras y camiones para la retirada de materiales, aunque la empresa adjudicataria se encarga de su regulación.

Estas actuaciones de desbroce, poda y tala de árboles que supongan un peligro, se realizarán también en la carretera de Urtia y el camino de Urko, entre otros.



Las tareas se iniciaron ayer. A.L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

| No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

16 | Corpus Christi 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín Kalea, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

DEBA



Un momento de la entrevista de Iñaki López a Toncho Nava para la docuserie dedicada a Julio Iglesias. SALEGI

La docuserie 'Pongamos que hablo de...' entrevista a Toncho Nava en Deba

El presentador Iñaki López acudió hace unos días para entrevistar al que fuera asistente personal de Julio Iglesias y exjugador del Real Madrid y la selección española de baloncesto

ANDER SALEGI

DEBA. Tras la buena recepción de la docuserie centrada en Sabina, Atresplayer Premium continúa apostando por la senda del documental y anuncio que daría continuidad a su proyecto dedicado a Joaquín Sabina con nuevas miniserias en la misma línea dedicada a otros personajes famosos. Producida por la productora andaluza Happy Ending en colaboración con Atresmedia TV y presentada por el periodista y presentador vasco Iñaki López conocido por trabajar durante muchos años en ETB y actualmente presenta el programa La Sexta Noche.

El conductor del programa acudió la semana pasada a Deba para entrevistar a Antonio 'Toncho' Nava en relación al episodio que esta docuserie está preparando sobre el aclamado cantante Julio Iglesias. Nava fue durante 30 años su asistente personal. Nava y Julio se conocen desde el colegio, cuando Toncho acabó su carrera de baloncesto en los años 80, en uno de sus viajes a Estados Unidos visitó a la familia de los Iglesias y en esa ocasión Julio le comentó si quería irse con él.



Nava vive en Deba desde hace varios años. SALEGI

Desde entonces comenzó una relación que duró tres décadas en las que Toncho se encargó de todas sus cosas personales y privadas relacionadas con su carrera musical.

Durante la entrevista, tocaron diferentes puntos entre los que estaban la entrada de Iglesias en el mercado norteamericano, duetos con grandes estrellas del panorama musical, hablaron de la familia, de sus romances, hablaron de los éxitos de los hijos de Julio, sobre todo de Enrique y finalizaron hablando de sus andaduras en el mundo del deporte.

Éxito de esta temporada

El primer documental 'Pongamos que hablo de Sabina' se dividía en tres entregas estrenadas entre finales de mayo y principios de junio. En éstas, se desgrana el lado

más personal del artista de Úbeda, contando para ello con entrevistas a su círculo de amistades y allegados, y recuperando materiales de archivo procedentes de entrevistas y actuaciones televisivas.

A finales del pasado mes se comenzó a emitir el programa dedicado al director de cine manchego Pedro Almodóvar. Julio Iglesias, Penélope Cruz, Mecano... serán los siguientes famosos cuyas vidas y personalidades se tratarán de descubrir en profundidad en 'Pongamos que hablo de'. Así lo ha anunciado Emilio Sánchez, gerente de vídeo y plataformas digitales de Atresmedia, durante la presentación en el FesTVal de Vitoria de la nueva temporada de la plataforma de pago del grupo, de la que se han expuesto sus principales apuestas.

ONDARROA

Los actos del 25-N buscan dar apoyo a las mujeres que sufren violencia

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa ha presentado las actividades, con motivo del Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres. Con menos actividades que en otros años, con motivo del Covid-19, la programación cuenta con un importante carácter reivindicativo. El mismo día 25, a las 19.00 horas, se celebrará una concentración en la Alameda, donde se va a exigir el cumplimiento de las medidas de seguridad.

La concejala de Igualdad, Irina Alkorta, explicó que «teníamos claro que el programa debía seguir adelante porque el 25 de noviembre es uno de los días señalados del año para las reivindicaciones, para lo que pedimos la participación de toda la ciudadanía».

En esta dirección, la responsable del área de la Mujer decía que «el Covid-19 ha aislado a mucha gente, entre ellas a muchas mujeres que sufren violencia. Esto hace aún más insostenible la situación». Para ello, se ha organizado un programa que parte el viernes, día 20, a las 19.00 en Etxelila, con la proyección del documental Florencia, sobre Josefina Lamberto. El día 25 vendrá la concentración en la Alameda y el

día 26, a las 19.30, habrá teatro en Beikozini. Para el día 27, viernes, a las 18.00 en Etxelila: entrega de premios del concurso Beldur Bariik. Las invitaciones tanto para el documental como para la obra de teatro deben recogerse en Etxelila. El aforo será limitado y se deberán cumplir todas las medidas de seguridad para acceder.

La biblioteca municipal Txomin Agirre ha preparado una guía de lectura sobre el 25 de noviembre. Los trabajos que proponen tratan de una manera u otra temas como la violencia hacia las mujeres, la igualdad o la diversidad. Muchos de estos libros o películas también están disponibles en la propia Etxelila (que aparecen en vídeo con el logo de Etxelila). Además de las novelas, en la guía también se han propuesto obras de literatura infantil y juvenil, obras no ficticias y películas.

El Ayuntamiento aprobó por unanimidad en el pleno de octubre la declaración institucional del 25 de noviembre. «La pandemia del Covid-19 ha hecho tambalear nuestras vidas y comunidades. Ha puesto de manifiesto que la vida es vulnerable y que su cuidado debe ser nuestra prioridad y las miles de mujeres que sufren violencia machista lo saben muy bien».

ERMUA

Actuación de María Berasarte en el Ermua antzokia

K. ITURRIGAGOITIA

ERMUA. La cantante donostiarra María Berasarte presentará mañana viernes el proyecto 'Lurra eta Bidea' en Ermua Antzokia, a partir de las 19 horas. Con este proyecto María nos cuenta su historia, «la inquietud de una mujer que ha desarrollado su carrera a partir de la música ibérica pero siempre cuidando sus raíces vascas». Partiendo del clásico, llegó al fado y al flamenco, a la música celta, sefardí y ganó conocimientos de otros géneros sin perder su origen.

María ha colaborado y actuado con artistas de la talla de Jordi Savall, Ara Malikian, Paco de Lucía o Carlos Do Carmo entre otros, y ha participado en espacios y festivales internacionales como el Festival Internacional de Sibiu en el Hong Kong Arts Festival o el Palais de Beaux-Arts de Bruselas.



María Berasarte. DV

María Berasarte estará arropada por Joseba Irazoki a la guitarra, Igor Telletxea a la percusión y contará con la voz David Azurza, como artista invitado.

La entrada cuesta 10 euros y podemos adquirirla anticipadamente en la web de Kutxabank; en su red de cajeros multiservicios y en Lobiano Kulturgunea.